

ESTUDIOS SOCIALES (solucionario)

1º EGB

LECCIÓN

AMÉRICA LATINA EN CONFLICTO

1. ¿Antes de la Guerra Fría, ¿cuál fue uno de los principales objetivos de los regímenes políticos en América Latina?

- a) Expandir el comunismo en la región.
- b) Consolidar los Estados nacionales y enfrentar desafíos de gobernanza y desarrollo socioeconómico.**
- c) Integrarse militarmente a los bloques de la Guerra Fría.
- d) Establecer gobiernos coloniales bajo control europeo.

2. ¿Qué hecho desencadenó la crisis de los misiles de 1962 durante la Guerra Fría?

- a) La invasión soviética a Cuba con tropas terrestres.
- b) El descubrimiento por parte de Estados Unidos de instalaciones de misiles nucleares soviéticos en Cuba.**
- c) La ruptura de relaciones diplomáticas entre Cuba y la URSS.
- d) La firma de un tratado nuclear entre Estados Unidos y Cuba.

3. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones describe correctamente la llamada “vía chilena al socialismo”?

- a) Un proceso revolucionario armado impulsado por grupos guerrilleros.
- b) Una transición democrática y pacífica hacia el socialismo liderada por Salvador Allende, que terminó con el golpe de Estado de 1973.**
- c) Un modelo económico impuesto por la dictadura de Augusto Pinochet.
- d) Una intervención militar extranjera durante la Guerra Fría.

4. ¿Qué fue el Plan Cóndor en el contexto de América Latina durante la Guerra Fría?

- a) Una operación coordinada entre dictaduras militares del Cono Sur para reprimir y eliminar a la oposición política mediante la tortura, desapariciones forzadas y asesinatos.**

- b) Un programa económico impulsado por Estados Unidos para fortalecer a los gobiernos democráticos latinoamericanos.
- c) Un movimiento social de resistencia contra las dictaduras militares.
- d) Un tratado de cooperación militar firmado exclusivamente entre Estados Unidos y América Latina.

5. ¿Cuál de las siguientes opciones describe correctamente el impacto de las dictaduras militares en América Latina durante la Guerra Fría?

- a) Se caracterizaron por la ampliación de derechos civiles y la reducción de la violencia política.
- b) Promovieron únicamente reformas económicas sin afectar a la población civil.
- c) Provocaron miles de muertes, desapariciones forzadas, detenciones ilegales y el uso sistemático de la represión estatal en varios países de la región.
- d) Fueron procesos pacíficos de transición política apoyados por movimientos sociales.

6. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones explica mejor el surgimiento y las consecuencias de las guerrillas en América Latina durante la Guerra Fría?

- a) Surgieron exclusivamente como movimientos criminales sin objetivos políticos.
- b) Fueron creadas por los gobiernos militares para justificar la represión.
- c) Aparecieron como respuesta a la opresión de dictaduras militares y buscaron cambios políticos y sociales, aunque en algunos casos recurrieron a acciones violentas que afectaron a la población civil.
- d) Se limitaron a acciones pacíficas y no utilizaron la lucha armada.

7. ¿Cuál fue una de las características principales del gobierno de la Junta Militar en Ecuador (1963-1966)?

- a) La ampliación plena de las libertades civiles y la legalización de los partidos de izquierda.
- b) La neutralidad internacional de Ecuador durante la Guerra Fría.
- c) La implementación de la reforma agraria de 1964 junto con un

gobierno autoritario alineado con Estados Unidos.

d) El mantenimiento del gobierno constitucional de Carlos Julio Arosemena Monroy.

8. ¿Cuál fue el principal objetivo del movimiento de las Madres de Plaza de Mayo durante y después de la dictadura militar argentina (1976–1983)?

a) Exigir verdad y justicia por la desaparición forzada de sus hijos y denunciar los crímenes de lesa humanidad cometidos por el Estado.

b) Apoyar políticamente al gobierno militar para restablecer el orden interno.

c) Promover la lucha armada como forma de resistencia al régimen.

d) Defender intereses económicos vinculados al Estado argentino.

9. ¿Por qué la captura y ejecución de Ernesto “Che” Guevara en Bolivia en 1967 se considera un punto de inflexión para el movimiento guerrillero en América Latina?

a) Porque consolidó definitivamente el triunfo de la Revolución Cubana en la región.

b) Porque provocó el apoyo masivo de los partidos comunistas latinoamericanos a la lucha armada.

c) Porque eliminó toda forma de oposición política en Bolivia.

d) Porque simbolizó el debilitamiento del proyecto de expansión de la guerrilla continental y evidenció las dificultades para replicar el modelo revolucionario cubano.

10. ¿Cuál fue una consecuencia política del gobierno de la Junta Militar en Ecuador entre 1963 y 1966?

a) El fortalecimiento inmediato de la democracia participativa.

b) El derrocamiento de Carlos Julio Arosemena Monroy y la instauración de un régimen autoritario alineado con Estados Unidos.

c) La eliminación total de los conflictos sociales mediante la reforma agraria.

d) La consolidación de un gobierno civil sin oposición social.